

FRACASADO

un terrible
Complot Internacional
contra el

Pueblo Nacionalista

LLEGO LA VANGUARDIA

Del Ejército Central Chino A Las Provincias Del Norte

Viene en auxilio de las fuerzas destacadas allí

TEMENSE SANGRIENTOS CHOQUES ENTRE LOS EJERCITOS CHINO-JAPONESES

Rumórase que 300 civiles japoneses fueron asesinados en Tungchow

SHANGHAI, 30 UP.—De fuente autorizada se ha sabido que numerosas tropas centrales del ejército regular del mariscal Chiang Kai Shek están entrando a las provincias del norte de China para auxiliar a las tropas que allí se enfrentan a las huestes japonesas. La vanguardia china ya llegó a Changh Sintien, en la vecindad de Tientsin, pero hasta ahora no se sabe si estas tropas serán suficientes para hacer frente a los invasores que están trayendo numerosos refuerzos de Korea, Manchukuo y hasta del propio Japón. Un mensaje privado con procedencia de la embajada japonesa recibido aquí informa que las tropas del general Kiyoshi Katsuki dominan a las fuerzas chinas en los sectores de Tungchow y Wan Pingh Sien, ciudades que fueron ocupadas por los japoneses.

JAPON APOYARA

UN MOVIMIENTO AUTONOMO EN EL NORTE DE CHINA

TOKIO, 30 UP.—Un vocero del ministerio de relaciones declaró oficialmente: "Caso de que los chinos en las provincias norteañas se decidan a establecer un gobierno autónomo en esa región del país, los japoneses están dispuestos a prestarles su contingente. Empero, el gobierno japonés no tiene la menor intención de entrometarse en los asuntos internos de China y siempre están dispuestos a respetar la integridad territorial de la nación".

ESPANTOSO CRIMEN TRAMADO EN LONDRES Y PARIS

DOS FRANCESES CONDENADOS A MUERTE, CONFESARON HABER INTENTADO CAUSAR EPIDEMIAS EN LA RETAGUARDIA NACIONALISTA

LLEVABAN AL SER ARRESTADOS, GERMEENES VIRULENTOS DE TIFOIDEA Y DE LA ENFERMEDAD DEL SUEÑO

Complicados un diputado francés del Frente Popular y el cónsul de Valencia en Bayona

FRANCO PEDIRA UNA INVESTIGACION INTERNACIONAL A LA LIGA DE NACIONES

HENDAYA, 30.—Los nacionalistas presentaron el cargo sensacional de que fué descubierto un complot internacional para esparcir enfermedades por la extensión del territorio nacionalista, en el proceso que se les hace a dos franceses, Louis Chabrat y Jean Boujanne, en Pamplona, acusados de ser los instrumentos encargados de la ejecución del terrible crimen. Además la corte militar los acusa de espionaje y el fiscal pidió pena de muerte para ambos. El comunicado asegura que el general Franco envió información detallada a la Liga de Naciones y a todas las cancellerías del mundo sobre ese complot, el cual fué tramado en Londres. Los dos franceses iban a ser ajusticiados sin demora, pero el propio general Franco suspendió las sentencias de muerte hasta que una comisión internacional pueda revisar toda la información, la cual ha causado enorme sensación. Según los informes de fuente nacionalista, los dos criminales portaban tubos de gérmenes virulentos de tifoidea y de la enfermedad del sueño para esparcirlos detrás de las líneas nacionalistas, y cada uno recibió la suma de cien mil francos para ejecutar el espantoso crimen. Los complotadores del complot incluyen ingleses, franceses y españoles, algunos de ellos en destacadas posiciones. Chabrat y Boujanne

(Pasa a la Página CUATRO)



Verdad
Nº 430 — Director Rafael Soley — Año II



San José Viernes 30 de Julio de 1937

Contrataque nacionalista en el sector de Santander

INCENDIOSE ANOCHE

EL VAPOR "CITY OF BALTIMORE"

Muertos, heridos y ahogados en el siniestro, el cual se debió a una explosión

Baltimore, 30. — UP. — El vapor de pasajeros CITY OF BALTIMORE, de 2378 toneladas, se incendió anoche a unas 20 millas de esta ciudad, pereciendo varios de sus 75 pasajeros y algunos de las tripulantes, los que se vieron obligados a salvarse con los botes salvavidas. Según declaraciones del pasajero Alex Taylor, la explosión que causó el incendio a bordo ocurrió a la hora de la cena, y una hora más tarde el incendio había tomado tales proporciones que hubo que abandonar el barco. Varios de los pasajeros sufrieron terribles quemaduras y otros de los efectos de la inmersión. Los últimos informes disponibles aseguran que 69 personas fueron rescatadas, dos muertos y todavía faltan varios otros. Cinco cadáveres fueron encontrados en la playa.

de los pasajeros sufrieron terribles quemaduras y otros de los efectos de la inmersión. Los últimos informes disponibles aseguran que 69 personas fueron rescatadas, dos muertos y todavía faltan varios otros. Cinco cadáveres fueron encontrados en la playa.

de los pasajeros sufrieron terribles quemaduras y otros de los efectos de la inmersión. Los últimos informes disponibles aseguran que 69 personas fueron rescatadas, dos muertos y todavía faltan varios otros. Cinco cadáveres fueron encontrados en la playa.

Bombardeados desde el aire las posiciones rojas al oeste de Madrid

NUMEROSAS BAJAS SUFRIERON LAS CONCENTRACIONES DE LOS ROJOS EN ESE SECTOR

Las fuerzas del general Franco, se apoderaron de las poblaciones de Lovar, Aguilar y Barruelox

HENDAYA, 30 UP.—Una numerosa flota aérea nacionalista, compuesta de más de 50 aviones de bombardeo y de caza, bombardearon esta mañana todas las posiciones gubernistas en el frente al oeste de Madrid, en especial en los sectores de Villanueva de la Cañada, Valdemoro y Brunete, donde las concentraciones rojas sufrieron numerosas bajas. En el frente del norte los nacionalistas contratacaron en el sector de Santander después de haber rechazado la ofensiva gubernista, apoderándose de las poblaciones de Lovar, Aguilar y Barruelox.

DOS SUBMARINOS FUERON LOS QUE ATACARON AL "ANDUTZ MENDI" AYER

NIMES, FRANCIA, 30. — El capitán del vapor de carga español "ANDUTZ MENDI" ayer

SIN RUSIA NO HABRA GUERRA EN ESPAÑA

(Información en PAG. 8)

INVESTIGASE el alza en el Precio del PAN | CESO TODO Ingreso de Ganado de Nicaragua

SE INSISTE EN LA NECESIDAD DE LA LEY DE FIJACION DE PRECIOS

Así el gobierno podrá ejercer el control para evitar altos precios

Hay indignación en el público por el alza del precio en el pan y multitud de gentes se han dirigido a las autoridades respectivas para que refrenen esa especulación que resulta groseramente abusivo por las condiciones de exagerada desproporción e que se ha acentuado

(PASA a la página CUATRO)

Sube De Nuevo El Precio Del Arroz

Se agotó la primera partida importada por el gobierno

ESTA MAÑANA FUERON VENDIDAS LAS PACAS QUE QUEDABAN

De las dos mil ciento sesenta y dos pacas de arroz (pacas de 40 libras) importadas por el gobierno y puestas a la venta en San José por medio de la Aduana Central, las últimas trece pacas fueron despachadas esta mañana a

un hospital de provincia y automáticamente el producto subió de precio anterior de 40 céntimos, la libra, circunstancia que provoca un clamor de disgusto en el público perfectamente justificado. Ese arroz fué vendido a co-

merciante a razón de 26 céntimos la libra con obligación de venderlo a 27 al detallista y éste a 30 al público y según informaciones que se tienen se vendió, en muchos casos, a precios más altos, lo que se investiga.

LO INFORMAN ASI LAS AUTORIDADES DE LA FRONTERA

La última partida que ingresó fué de 3.750 cabezas

Las autoridades fiscales de La Cruz comunican a la inspección general de hacienda lo siguiente: Al publicarse en Nicaragua la ley que prohíbe la exportación de ganado vacuno, cayó totalmente ese comercio con Costa Rica y las reses que ingresen actualmente corresponden a partidas que en total hacen 3.750 cabezas que

(PASA a la Pág. 4; Col. 4)

ALEMANIA ¿Pretende distanciarse del Comercio MUNDIAL?

Por Joachim de la Saint, presidente de la Cámara de Comercio e Industrias de Hamburgo

(Por correo aéreo por NOVEDADES)

El auge de la vida económica que, vencida la crisis internacional, se observa en muchos países y que ha dado ya lugar a un incremento de la producción que sujeta al nivel de los años de prosperidad, no ha repercutido toda vía en el comercio mundial. El volumen del intercambio interestatal de mercaderías siempre es inferior a las cifras siempre es prosperidad de 1929. Al analizar esta evolución nos damos cuenta de que ella se debe al hecho que, por el derrumbe del antiguo sistema de comercio mundial, fundada en el comercio libre, en las posibilidades iguales para todos en el plano de la competencia internacional y finalmente, en la confianza recíproca, la mayoría de los países se vieran obligados a ordenar primero las cosas en su propio ambiente y a restaurar su propia economía, despreocupando

se en muchos casos de la suerte y de la situación especial de los demás países. Sólo ahora comienza a comprenderse que los pueblos se necesitan recíprocamente. Convicción a la cual han contribuido no poco los experimentos con tendencias auténticas practicadas durante la crisis.

Háblase hoy en general de la necesidad de descongestionar el comercio mundial, entorpecido en sus funciones por excesivos derechos de internación, prescripciones en materia de cambios, desvalorizaciones monetarias; en fin, por trabas sin-cuentas. Alemania observa con la mayor simpatía todo empeño encaminado a eliminar estos

inconvenientes, pues la idea de la cooperación en el terreno de la economía mundial se cultiva en Alemania con solicito cuidado, como lo muestran las numerosas conferencias que en este país se celebrarán, precisamente durante el año en curso.

Pues bien, podría objetársenos el que Alemania hubiese establecido el año pasado un nuevo plan cuatrienal, en cuya ejecución se empeña, considerablemente, con todas sus energías. Este plan tiene por fin recabar la independencia económica de Alemania, acarrearlo con el asistimiento de las demás economías del mundo. Mas esta última conclusión es absolutamente equivocada, como exponemos en las explicaciones siguientes:

La gran crisis de la economía mundial habrá convencido hasta al más escéptico de que la guerra mundial y los tratados de paz han transformado totalmente la faz del mundo. Pero además más radicalmente cambió la situación de lo que ha sido en Alemania. Privado de todas sus posesiones coloniales en África y Oceanía, este país, al que en virtud de las cláusulas del Tratado de Versalles se le arrebató, íntegramente los capitales que tenía invertidos en el extranjero, más su marina mercante, para colmar la medida fue gravado de una absurda carga de tributos, que en los años subsiguientes provocó el espantoso endeudamiento de Alemania y, en conexión con fenómenos análogos en ultramar, el desmoronamiento de todo el sistema del crédito internacional. Las consecuencias de la total desorganización en el campo internacional indujeron luego hasta a los países poseedores de grandes Imperios coloniales y de riquí-

simos veteros de materias primas a desarrollar con todo vigor la base de su aprovisionamiento propio, valiéndose muchos de ellos del recurso de la depreciación monetaria para obtener, aunque pasajeramente, ciertas ventajas en el comercio internacional. Alemania, que depende del comercio exterior que no tiene reservas de oro ni capitales invertidos en el extranjero, no podía recurrir a ninguna de las medidas al alcance de los demás. Nada más natural, pues, que los alemanes postularan con siempre renovada insistencia el establecimiento de un intercambio mercantil normal entre los pueblos. Alemania más de una vez ha manifestado en la práctica su franca disposición a extender su comercio con los demás países sobre la base de una reciprocidad lógica, no obstante haber disminuí-

(PASA a la Página TRES)

NOTICIARIO RELAMPAGO

En ciertas cosas el comunismo y el fascismo se aparecen como una gota de agua a otra gota. Y dos cosas iguales a una tercera, son iguales entre sí. Lillo es roñ-fal-lasca. Luego está hecho una maleta con Mussolini y Stalin.

Todo eso es claro. Lo que conviene ahora es que también se haga una maleta con el país. O que haga sus maletas.

Dice una nota que "las enfermedades profesionales"... De modo que ya también las enfermedades son profesionales. Siempre es un adelantado. Y no deja de tener razón el escritor. El catarro por ejemplo es un profesional de tomarse a uno las narices... o la nariz. Como quiera.

Dice un cable de esos del momento, de esos cables del aire y del espacio que hay quietud en todos los frentes españoles... Pero un cable serio de la UNIÓN PRESS dice que hubo mil quinientos muertos en el frente de Vizcaya. Catamba con la quietud...

Desde el primero de mayo de este año se separó de la secretaría de la administración del ferrocarril al Pacífico, el señor Maroto, por cuanto devengaría un sueldo mayor en una posición particular; nada menos que petecientos colonos. Al separarse, la administración de la empresa concedió al señor Maroto un permiso de tres meses. La noticia, pues, de la separación del señor Maroto de ese cargo es noticia vieja, pero la falta de noticias nuevas obliga a un diario de la mañana a recurrir a las

viejas, y así vemos que hoy informa como nota "de la noche" que el señor Maroto renunció de la secretaría de la administración del Ferrocarril al Pacífico. De noche les cogió para la información...

EDITORIAL

La GRADFRÍA del ESTADIO

Ya ha quedado terminado el cuarto tramo de la gradería del estadio. Obra de concreto y monumental. Obra de aliento. Obra que parecía superior a nuestras fuerzas, que parecía enorme. Sin embargo se han vencido todas las dificultades y los dirigentes de ella, los que han puesto todo su cariño por el estadio y por el deporte nacional, han logrado ya los dos tercios de su plan con verdadero éxito. No cabe duda que la cancha, el círculo de cemento que la rodea y las tribunas para parte del público fueron la base. Eso era lo primero. Pero la obra no estaba completa mientras no tuviera una gradería, un macizo de graderías para el público. Un macizo como éste, cómodo, fuerte, amplio. Un macizo en donde el pueblo pudiera asistir a presenciar los eventos de nuestros deportes. El público es sin duda alguna la más importante parte del espectáculo. Y al público entusiasta había que acomodarlo en algún lado. En el primer momento se hizo lo que se pudo. Una especie de gradería provisional ya que no se contaba con fondos suficientes para construir mejor. Pero ahora ha venido este nuevo joven deportista que regenta el estadio, don Carlos Luis Jiménez, y ha logrado completarla, con la decidida cooperación del gobierno.

Es claro, que ello ha sido a costa de trabajos. Es claro, que ha habido una férrea voluntad. Pero lo cierto es que la obra se

está ya terminando y que lo que parecía imposible se ha convertido actualmente en un hecho cierto.

Y en presencia de estos esfuerzos, de esta obra, no podemos menos que enviar nuestra voz de aliento para todos los participantes de la obra. Y sobre todo podemos decir que el pueblo ya podrá asistir al estadio con preferencia ya que se le ha construido un sitio seguro para contemplar los juegos.

En buenas manos ha puesto el país el estadio. El amor al deporte no se improvisa. El entusiasmo por los juegos sanos no se adquiere en un momento. Se necesitaba que personas como éstas, como don Carlos Luis Jiménez, tomaran a su cargo empresas de esta clase.

Ha tenido la religión de los deportes. Y como creyente, como fiel, no podía hacer cosa distinta.

Nuestro estadio, pues, se ha convertido en un verdadero estadio. El pueblo tiene ya un preferente lugar y así podremos dar cabida a mayor número de espectadores en esas galerías y por lo tanto mayor importancia y trascendencia al deporte.

Nuestras más entusiastas felicitaciones para don Carlos Luis que ha dejado en muchas oportunidades sus propios trabajos personales para trasladarse a la Sabana y estar como un centinela de esta obra que ya está culminando maravillosamente.

SU DESTINO HOY

Por regla general, puede esperarse que en niño nacido en esta fecha 30 de julio sea cariñoso, activo, de un carácter suave, y al mismo tiempo muy alegre y simpático.

Si es usted mujer y cumple a los 30 en este día, probablemente tendrá éxito en todo lo que haga, tanto en el amor como en cualquier carrera que pueda escoger. Lo más probable es que tenga una inteligencia despiadada que le ayude a comprender las cosas rápidamente. Por lo general, su criterio es cetero. Tiene que cuidar de que el éxito no la envenene. Si deliberadamente fomenta la envidia en el corazón de los demás, estará sembrando la semilla de la cual nace la impopularidad. Invierta su dinero cuidadosamente, apartándose de las especulaciones peligrosas. Si en la escopulación de marido tiene el mismo grado de cuidado, que tiene en otras cosas personales, su decisión será acertada.

Si es usted hombre y nació el 30 de julio, su intuición lo salvará de muchos posibles errores. Su ejemplo probablemente tendrá influencia sobre la conducta de otros.

Tal vez se deja dominar más por el corazón que la inteligencia. Tenga cuidado.

CON PIMIENTA

No ha existido el hombre que en alguna época de su vida no pensó inventar algo que lo iba a hacer millonario.

Buenas son las buenas maneras; pero la gente a quien uno trata, demasiado bien aduleta con frecuencia la idea de que los que así proceden no tienen títulos para ser respetados.

Cuando usted quiera que una cosa sea bien hecha, no la haga usted mismo a menos que lo sepa bien muy bien.

— LUCES DE LA HISTORIA —

AL EMPEZAR LA REVOLUCIÓN NOROCCIDENTAL (1775) LOS COLONOS LUCHABAN ÚNICAMENTE POR SUS DERECHOS COMO CIUDADANOS BRITÁNICOS. EN 1776 SE DECLARARON POR LA INDEPENDENCIA. UNA DE LAS CAUSAS DEL CAMBIO FUE EL EMPLEO POR PARTE DEL SOBERANO INGLÉS DE UN GRAN NÚMERO DE MELLENARIOS GERMANOS.

NATURALMENTE LOS COLONOS DETESTABAN A ESTOS INVASORES EXTRANJEROS, QUE EN SU MAYORÍA MERECIAN LAS MISMAS PENAS QUE ODIÓ.

ERAN, POR LO GENERAL CAMPESINOS DEL CONDADO DE HESSE, BONACHONES Y PACÍFICOS, PERO RECLUTADOS A LA FUERZA, POR SUS PRINCIPES TIERRANOS Y VENDIDOS COMO SANADO A UN AÑO EXTRANJERO PARA DEJAR SUS TIERRAS LEJANAS POR UNA CAUSA CON QUE NO SIMPATIZABAN.

DESPUÉS DE LA GUERRA MUCHOS DE LOS SOLDADOS GERMANOS SE INSTALARON EN LOS EE.UU. EN DONDE TIENEN HOY SU DESCENDENCIA, PRINCIPALMENTE EN EL ESTADO DE PENNSYLVANIA.

ME PARECE UNO PARA VIVIR.

YO TAMBIÉN CREO QUE ME QUEDARÉ AQUÍ.

ACENTUASE la FALTA de BRAZOS en GUANACASTE

ELEVADO CONSIDERABLEMENTE EL JORNAL DE LOS TRABAJADORES POR ESE MOTIVO

Temen los finqueros guanacastecos no tener elementos necesarios para la recolección de las presentes cosechas, dice don Federico Faerrón

Registró Guanacaste el Lic. don Federico Faerrón. Asuntos profesionales llevarle a la querida tierra natal. Nada de política, como pudiera suponerse, que has ta ahora en estos asuntos él ha movido una paja. Y será, posiblemente, muchas de ellas las que maneje al andar de los tiempos, porque con Federico es hombre de aspiraciones y acaro pretenda una diputación. Tiene partido, talento y simpatías en el elemento directivo de la agrupación republicana nacional y con esto basta. Y, pueda que hasta sobre, para que satisfaga con éxito ese ideal.

Estuvo el señor Faerrón en los cantones del sur de la provincia y no observó en ellos bastantes

señales de actividades políticas. Allí, refiere, el pueblo no permanece retraido en cosas. Ni existe, hasta ahora, esta emboga ni una inquietud de carácter electoral. Trabajo por doquier; un territorio, en toda su inmensa extensión, convertido en campo de agricultura. Todo sembrado con la esperanza de coleccionar grandes cosechas. Esto representa para aquellos pueblos un esfuerzo portentoso de labor y lastimado porosamente que esos titanes del trabajo sean víctimas de los buitres, comerciantes especuladores, que allí los hay a granel. Invieran riguroso con lluvias torrenciales y constantes que convierten los campos en inmensos y profundos lodazales, paralizandocasi to

do a cargo de tráfico. En algunas estaciones de ellos trabajadores a martillo quebrando piedra y a mazo formando camas macadanizadas, corrigen en algo los malos pasos; ni tula quebradora mecánica, ni una simple aplanadora, nada de bueno y de moderno se usa para esos trabajos, por lo que, de tanto, van lentos, muy lentos. Escasos el peón, el jornal se ha elevado considerablemente, inconveniencias que lléjen un tacto a los finqueros. Estos han sembrado mucho y temen no contar con brazos suficientes para recoger las cosechas. En lo económico, el pueblo guanacasteco está bien; le sobra trabajo, cuenta con magníficos jornales y esto hace su felicidad.

500 sacos autorizó exportar ayer la Junta calificadora, de tercerillas

Son enviados por Fernando Alvarado, Ch. a San Francisco

Conforme nos fué comunicado al iniciarse el período fijado por la Junta para la exportación de café de tercerilla, la junta calificadora ha continuado reuniéndose los martes y los jueves para autorizar, previo examen de las muestras, que envían los exportadores, los embarques que vayan a hacerse al exterior.

En sesión de ayer tarde se dió el permiso necesario a don Fernando Alvarado Chacón para enviar a San Francisco de California 500 sacos hoy la vía de Funtarinas. Se nos informó que todavía hay grandes cantidades de tercerillas por exportar, las cuales serán enviadas en el curso del presente mes y durante agosto y setiembre.



NOTAS TEATRALES

TODO SAN JOSE SE AGOLPARA EL DOMINGO EN LOS TEATROS PALACE Y VARIADOS, PARA PRESENTAR EL ESTRENO MAGNIFICO DE "PRELUDIO DE AMOR" LA GLORIOSA JOYA MUSICAL DE GRACE MOORE

Para el lunes todo el día en el Palace, el gran drama romántico en idioma español, AMALIA, la hermosa cumbre de Argentina, sonó films

Todo San José, sin distinción de clases, se agolpara el domingo en los teatros Palace y Variados, para asistir al mejor espectáculo musical romántico, AMALIA, formidable y genial obra de la Columbia, en la que se presenta a la eximia cantante Grace Moore, la más ravillosa tiple que desde aquella inolvidable NOCHE DE AMOR es el ídolo de todos los públicos del país.

Solamente podemos decir que el domingo, PRELUDIO DE AMOR será el mas grande suceso cinescográfico del día, y uno de los llenos más imponentes que tiene obteniendo teatro Palace el de la pantalla privilegiada, por la exquisitez de sus producciones de lujo.

Para el lunes, durante todo el día, se anuncia nada menos que AMALIA, la grandiosa obra argentina, la maravillosa producción en idioma español, con la bellísima Herminia Franco.

AMALIA será uno de los triunfos más grandes y por estrenarse durante todo el día en el Palace, se cree que ha ocurrido el teatro lo de cada día totalmente lleno.

Para el martes de la semana próxima gran debut en el Palace de Meléndez del Valle y Ari-Ana, la escultural bailarina húngara, la pareja maravillosa de canto y baile que ha recorrido el mundo en alas de la fama.

Pronto: EL PRINCIPE Y EL MENDIGO CAPITANES INTREPIDOS, ANA WALESKA, EL COBRE DEL ZAR, LOS TRES MOSQUEROS y muchas otras gran des super producciones de año ya por artístico.

Miles de colones estamos regalando con la valorización de las cajetillas vacías del cigarrillo

"UNION"

Fúmelo y examine el dorso de las cajetillas. VALEN a DOS por 5 cts.

ALEMANIA Pretende distanciarse del...

(VIENE de la Página DOS)

do a un mínimo increíble sus reservas de oro y divisas. Pero sus empeños, no fueron comprendidos más que por unos pocos países. Y las posibilidades de vender los productos manufacturados alemanes disminúan más y más, mermando a la vez los medios de pago para comprar las materias primas de que urgía el país en vista de haber aumentado en el interior las actividades económicas y, en

consecuencia, la demanda de productos importados. A fin de asegurar el aprovisionamiento de su industria en los productos más indispensables, tuvo que extremar más y más el rigor de las leyes en materia de divisas y reorienta totalmente la política de comercio exterior. Pero solamente cuando se evidenció la imposibilidad de cubrir por las vías usuales la demanda inexcusable de materias primas y no había esperanzas de una pronta mejoría de la venta de productos manufacturados alemanes, el gobierno alemán se decidió a tomar medidas en auxilio propio que le permitieran mayor éxito, proclamando el nuevo "plan cuatrienal", cuyo objetivo principal es el de suprimir la escasez reinante de materias primas por medio de la fabricación de materiales nuevos para reemplazar en la medida de lo posible los importados.

El plan cuatrienal y el comercio exterior.

Pero las producciones que Alemania comienza a desarrollar, aceleradamente, en el curso del plan cuatrienal, responden en su mayor parte al transcurso natural de la evolución técnica y sólo se anticipan, en cierto sentido, dada la sorprendente escasez de materias primas. Es indudable que Alemania desarrollaría estas producciones — como la de la fibra de rayón, materiales prensados, buena y esen cías para fuerza motriz — aun existiendo todavía un comercio mundial libre. No hay que olvidar, además, que otros países dedican igualmente el mayor interés a la fabricación de nuevos materiales como lo prueba el desarrollo de la producción de la bencina sintética, de la fibra de rayón y de otros materiales.

Sin embargo, el comercio mundial conservará toda su importan

cia a despecho del plan cuatrienal, el cual — lo repetimos con todo énfasis, no significa acaso la renuncia a la cooperación internacional en el comercio internacional. En su gran discurso del 30 de enero de 1937, el fuhrer y canceller Adolf Hitler dijo: "No que ro sino pan y trabajo para mi pueblo, y no sólo paraferamenta sino a base de un proceso de producción sólido y duradero, intercambiables mercancías con los demás países o bien, en el proceso de circulación de nuestra propia economía

(PASA a la Página SEIS)

A punto de perecer ayer Josefa Tenorio



Josefa Tenorio, navaja de Palmares, ayer en la mañana estuvo a punto de perder la vida por una imprudencia de su parte. Josefa, quien se encuentra desde hace algún tiempo atacada de enfermedades nerviosas, quiso "tocar" una locomotora de ferrocarril eléctrico del Pacífico que en ese momento partía arrastrando una carga de carros hacia Funtarinas. La costura fue atrin chada en el hospital de San Juan de Dios.

Contra eczemas Mitigal

NOTAS TEATRALES

"CHING - CHING" O "FLORECI TA DE LOTO", ES UNA PELICULA ABSOLUTAMENTE DIFERENTE DE CUANTAS HECHOS VISTO DE LA GRAN "GIGILO, SHIRLEY TEMPLE Y EN ELLA, LA SIMPATICA CHIGUITINA CAY TAY HABLA EN CHINO

Hoy, a las 8.45, mañana y sobriano concierto de nuestro gran teatro nacional, el gran "GIGILO, SHIRLEY TEMPLE, con un programa para todos los gustos

Shirley Temple, la insuperable estrella de la "20th Century-Fox" tuvo que aprender más de quientenas palabras en chino, para su nueva película CHING - CHING O FLORECI TA DE LOTO, que ha sido calificada por la crítica como la mejor interpretación de la gran estrella.

En lugar de ser una tarea ardua y tediosa al aprender el nuevo idioma, fue para Shirley Temple así como un uso fascinador. Tomó interés en sus lecciones, que aprendió las quientenas palabras mucho antes del tiempo calculado e insistió en seguir aprendiendo el idioma.

Cuando llegó el primer día de filmación de CHING - CHING O FLORECI TA DE LOTO, la linda Shirley Temple no sólo se sabía perfectamente su parte de diálogo chino, sino que ya dominaba el idioma lo suficiente para cambiar animadas conversaciones con los artistas chinos que aparecen con ella en la película.

Secundando a Shirley Temple en esta soberbia superproducción, en da menos que Robert Young y la rubia Alice Faye, dos de los más populares artistas de la pantalla.

Para el sábado próximo, estreno de una película de Bing Crosby: AMOR EN FUGA.

Lea y Anúnciese en NOVEDADES

LA NOTA POLITICA

Los cartagos están en inquietudes por la desorientación en que se encuentran para la designación de candidatos a diputados. El elemento serio y pensante de la ciudad quisiera que no hubiera partidos, ni campañas, menos política de propaganda. Aspiran a una candidatura única para evitar rivalidades y oposiciones que es lo que provoca a personas que llenara o llenaran por entero todas las ansias y deseos de los pueblos. Un imposible, podría decirse. Sin embargo, el diputado don José Joaquín Peralta encuentra la cosa fácil y a este efecto da nombres de personas que pueden, por entero, llenar esas aspiraciones. Nos dice ese señor diputado: Hago mías las aspiraciones de mis coterráneos, los cartagos. Ni política, ni campaña, ni propaganda, nada en fin que perturbe en lo mínimo la tranquilidad del pueblo y que implique gastos a partidos y candidatos porque la verdad es que la Magdalena no está para tafetanes.... De ser posible colmar tales aspiraciones, yo, el primero, no vería en los candidatos color político, y tan no lo veo que voy a dar el nombre de algunos caballeros, que habiendo sido cortistas, pueden, perfectamente, salir a hacer aquellos deseos... Son éstos: para diputado propietario el joven licenciado don Roberto Leiva Reyes, un hombre serio, capaz y pensador, y para suplentes, dos elementos más de las juventudes cartaginesas bien preparadas: don Rodrigo Sancho Robles y el doctor Vega Sanabria. Dos sentimientos me animan a dar esos nombres por formar la papeleta UNICA que tanto se desea: el de evitar la lucha electoral, en bien de las comunidades cartaginesas, en general; el de hacer mérito a la juventud para que se vaya preparando en las cosas de la política del Estado. Esos tres caballeros a cual más puro, culto y mejor preparado para las funciones de diputado, pueden llenar satisfactoriamente las aspiraciones y deseos de la ciudadanía cartaginesa.

Nacionalización de los servicios de correo

Propónelo el diputado Solera en sustitución de las juntas cantonales

A CONOCER LAS FUENTES Y TANQUES DE LA CANERÍA DE HEREDIA ESTUVO EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN LA REGION NORTE DE ESA PROVINCIA

El jefe del Estado excursionó ayer por las colinas del norte de la ciudad de Heredia. Fue a conocer a las fuentes y tanques de la canería para darse cuenta de las imperfecciones que afectan ese servicio seguramente para corregirlas.

A propósito de era jira presidencial, el diputado Sr. Solera hizo las siguientes consideraciones: Cabe viajar por caminos de tierra na ra que se de cuenta del mal estado en que se encuentran.

Muchos están en Heredia como en Alajuela y Cartago, en fin, en todas partes, porque, en ningún se debe, en parte, si o vido que lado se les cuida y repara lo que se ha echo de esas vias de comunicación por atender a las pavimentaciones.

Otro factor contribuye a esa grave inconveniencia: la intervención en estos asuntos de organismos les que antes que expedir los directivos y fiscalizadores especial trabajo los entorpecen y obscurizan.

Todo lo hacemos aquí a base de juntas, juntas y más juntas y por esto van las cosas de mal en peor. Servicios de tal especie de

ben ser nacionalizados para la perfecta dirección de los trabajos y (x)to resultantes de los mismos.

A frente de ellos yo he visto zapateros, fotógrafos, etc.; rara vez un ingeniero o personas verdaderamente expertas en esa clase de obras, que, por sencillas que sean, ciencias y saber se necesitan para dirigitas bien.

Repto: en ningún tiempo que yo recuerde se ha hecho tanto indolentismo que ahora en esos servicios, y, desde luego, esta circunstancia contribuye a la carencia actual de los viveres por las dificultades que encuentra el comercio. El inmerecidamente dno productos para transportar los productos a los mercados.

En Heredia, que, después de todo, es la provincia más favorecida por carreteras de macadán y concreto, hay zonas agrícolas de las que no se pueden sacar los productos por el pésimo estado en que encuentran las carreteras de tierra. El problema debe ser más serio en la de Cartago y peor que en la de Alajuela.

Estos problemas parecen no preocupar al gobierno y esto es sensible para el país.

La Liga de Naciones afirma

SE POSPONDRA EL USO DE LA FOTOGRAFIA

Se dejará la innovación para las elecciones de 1940

DE APROBARSE ESTA INICIATIVA, INMEDIATAMENTE SE PLANTEARA A LA CAMARA LA REFORMA CONSIGUIENTE A LA LEY ELECTORAL

Según la ley electoral las próximas elecciones de diputados deben verificarse por el sistema de la cédula identificadora con fotografía, pero en el gobierno se tiene la impresión de que eso no podrá ser por premura de tiempo y se piensa dejar la innovación para el torneo electoral presidencial del año 40 y al cual efectivamente en la materia presentando inmediatamente un proyecto al congreso en tal sentido.

De los 150,000 retratos que hay que tomar, 40 mil lo están ya, trabajo realizado en 84 días, esto es, a partir del 6 de Mayo último en que 26 fotógrafos oficiales entraron en labores en las ciudades y pueblos de todo el territorio de la República. Faltan por tomar 110 mil fotografías e informa el jefe de ese servicio que puede realizar

ese trabajo en un término de 152 días más, esto, para el día último de diciembre próximo.

CESO Todo ingreso

(VIENE DE LA PÁGINA UNO)

permite en diferentes fincas fronterizas, dadas, con anterioridad a la emisión de aquella ley, en prueba agraria a nuestro gobierno respondiendo a los 150 mil colonos que representan los derechos fiscales de importación de ese ganado. Este informe oficial viene a propósito de rumores que circulan en San José de que nuevas importaciones de reses para engorde de Nicaragua, sospechándose existan en casos de contrabando.

La subinspección de hacienda de La Cruz explica perfectamente el caso, sin que quede en el asunto la menor duda.

TEMPORALMENTE

EL ASUNTO DE LIMITES INTERNACIONALES

Al inscribir varias fincas en la situación legal NUMEROSAS FINCAS APARECEN EN TERRITORIO QUE

Una interesante cuestión se ha suscitado recientemente al tratar de determinarse la verdadera situación jurídica, con respecto a su situación territorial, de algunas fincas que aparecen inscritas en el Registro de la Propiedad en el Partido de Alajuela, no obstante que están, de acuerdo con las demarcaciones limítrofes acordadas, en el territorio de la provincia de Heredia. Con vista a esas cuestiones de índole tan diversa, hubimos de interrogar al señor gobernador de la provincia de Heredia, Lic. Trujillo Castro, habiéndonos manifestado que, en efecto, eran frecuen

FRACASADO UN...

(VIENE DE LA PÁGINA UNO)

fueron arrestados en Fuentarrabia, en el lado español de la frontera franco-española en la vecindad de Irún, y se alega que ambos confesaron su delincuencia y dieron información completa acerca del complot, incluyendo los nombres de los otros comprometidos. Admitieron los acusados que ellos llevaron drogas de contrabando a través de la frontera, capaces de causar epidemias mortíferas entre la población civil en el territorio nacionalista. Los nacionalistas dicen que uno de los conspiradores principales es un inglés cuyo nombre fue dado como Edward Roland Carigon, otro cuyo nombre es Max Aub, el del punto español Quintanilla, del diputado francés Bossoutrot, de un periodista francés Bruc, y del cónsul de Valencia en Bayona, Pedro Lecuona. De París se informa en conexión con esa sensacional información de que el nombre de Lucien Bossoutrot, miembro del frente popular y de la cámara desde 1936, es el único diputado cuyo nombre se asemeja al del que se da en el comunicado nacionalista. El no ha podido hacer ningún comentario acerca de estas graves acusaciones, pero el cónsul valenciano en Bayona, Lecuona, niega los cargos, diciendo que jamás ha oído de los dos hombres acusados en Pamplona, y que tampoco conoce los nombres de los otros supuestos conspiradores y del líder del anillo.

EN ALBARRACIN Y SANTANDER ARRECIAN LOS ATAQUES NACIONALISTAS

SALAMANCA, 30. — Por primera vez desde el comienzo de esta semana el frente de Madrid ha estado en absoluta calma, con las posibilidades de que no habrá actividades de importancia durante algunos días. Bajo el calor de un sol aterrador, los tallones enteros de nacionalistas están enterrando los miles de cadáveres gobiernistas que to

daiva cubren los campos de batalla cerca de Brunet, donde la fuerza de los contrataques nacionalistas ha disminuido. — El frente del norte está activísimo, pues los nacionalistas están rechazando violentos contra-ataques en las alturas de Castro-Alén que dominan las llanuras de Castro Urdiales. Los leales sufrieron tremendas pérdidas allí, pero continúan sus vanos esfuerzos. En el frente de Albarracín continúa el avance nacionalista en dirección de Cuenca.

INVESTIGASE

(VIENE DE LA PÁGINA UNO) do esa alga, cobrándose a 5 céntimos por onza de pan laborado, o sea a 80 céntimos la libra cuando la harina está a 35 colones el quintal. Y sabemos que a propósito de estas gurrías el secretario de gobernación instruyó al jefe de la oficina técnica del trabajo para que investigue en el caso e informe inmediatamente en caso estos que robustecen en el criterio de los hombres del gobierno

la idea de la necesidad y conveniencia en pro y defensa de los intereses del consumidor de que venga la ley — cuanto antes mejor. — La fijación de precios oficiales para los artículos comestibles de primera necesidad, negociado que tiene el congreso en estudio y que no avanza en el trámite por circunstancias que se desconocen, no obstante el empeño que en ello pone a diario la jefatura de la oficina del trabajo, en constantes conferencias con los di

Ofrecemos Autos

Nuevos de cualquier que Ud. desee comprar y hasta con el precio a que se

PUESTOS EN LA PUERTA

DODGE de 112"

DODGE de 115"

Para informes donde tenemos

servación y construcción de caminos que todavía hay esclavos en Centro América

GRAFIA EN LA CEDULA DE IDENTIDAD SERA SUSPENDIDA LA EXPORTACION DE ORO

ENTRE LAS PROVINCIAS DE HEREDIA Y ALAJUELA SE PLANEA

Los registros de la propiedad se ha discutido la verdadera de considerables extensiones de terreno ECEN EN EL PARTIDO DE ALAJUELA Y ESTAN EN LEGALMENTE PERTENECE A HEREDIA

Los mejores retratos los hace Hernandez

carretera a arapiquí, queda una franja de tierra enorme de cientos de hectáreas de kilómetros cuadrados. Esa sección reclamada Alajuela es como parte de su territorio y esto originará una serie de conflictos.

En otras fuentes de información logramos enterarnos que se juzga prudente y juicioso pedir al ejecutivo una determinación categórica sobre el asunto, teniéndose entendido, por otra parte, que se mantendrá por parte del estado el derecho de Heredia a mantener un territorio que legítimamente le pertenece por constar en documentos, tratados, etc.

VALIOSO STOCK DEL PRECIOSO METAL SE HARA CON LA PRODUCCION DE ESTE MES

Aumentado el número de trabajadores de las minas de Montes de Oro y Abangares

Informes que logramos adquirir en la mañana de hoy, nos permiten afirmar que se está llegando a un acuerdo entre productores de oro y exportadores tendiente a formar con la producción de los últimos diez un fuerte stock de precioso metal, el cual será enviado en su oportunidad a los mercados extranjeros. La exportación tiende a paralizarse motivo a una consigna de interés de numerosos hombres contactados directamente con estos negocios.

También se nos proporcionaron datos para probar que el número de trabajadores que actualmente se está empleando supra gran demerito al número de los que hasta hace pocos meses se dedicaban a la minería. Grandes son las actividades que están realizándose en las regiones mineras de Montes de Oro y Abangares. Se ha redobladado los esfuerzos por lograr mejores resultados en la explotación, moviéndose en cuanto a métodos y aumentando el número de obreros. En su o la región de Santa Marta los mineros se han hecho ascender a más de doscientos, números, y en la misma proporción se encuentran, pudiéndose decir, en otras minas como Trinidad, etc.

UN SEMANARIO MEXICANO HA LANZADO LA SENSACIONAL AFIRMACION QUE HA PRODUCIDO INUSITADO REVUELO

Nuestro colega NOVEDADES de Managua hace un llamamiento a los Clubs Rotarios para que se desmienta ese falso informe

De Managua nos llegó ayer por la vía aérea la información que dice así:

"El diario 'Novedades' protesta energicamente contra la aseveración que publica un semanario mexicano, tomada de un informe de la Liga de las Naciones, que informa que ya sólo van quedando esclavos en ciertas regiones de Africa, de Oceanía y de Centro América. El periódico capitalino protesta por lo que se refiere a Centro América y ha logrado interesar a los clubs rotarios de aquí para que se dirijan a los de

todo el mundo, a efecto de protestar contra la calumniosa especie que no se explica en un cuer po como es la Liga, que debería estar perfectamente bien informada.

Estamos de acuerdo, desde luego, con la excitativa consignada en la anterior información. No sabemos si la institución quebrnra haya rñdido ese informe equivocadamente, o con alguna intención aviesa, cuyos alcances quedan a juicio del lector. Pero sí debe protestarse enfáticamente del falso informe y pedir una inmediata rectificación a la Liga de Naciones.

CONTRATAQUE...

(VIENE de la página UNO) —

ñol "Andruz Mendi" y diez hombres de su tropulación llegaron a este puerto en las horas tempranas de hoy en un pequeño bote, y los sobrevivientes no saben nada del paradero de los 23 oficiales y hombres que formaban el resto de la tripulación. El capitán Obdulio Castel y sus diez hombres desembarcaron en el pequeño pueblito en la costa Saint Marie y procedió a esta ciudad, donde hizo su informe a las autoridades policacas y al vicéconsul de Valencia. El capitán relató que sólo con las mayores dificultades pudo lanzar al agua el bote salvavidas y que fue atacado por dos submarinos. Cuando ellos surgieron a la superficie yo me imaginé que se trataba de unidades de la marina francesa, dijo el capitán, y no me alarmé. Pronto teníamos un submarino en cada lado, uno de ellos a sólo 30 metros de distancia, abriendo el fuego contra nosotros con ametralladoras y hasta con cañones. Los primeros tiros averiaron la instalación de radio, y las balas de las ametralladoras barrieron la cubierta, por lo que nos refugiarnos en la máquina. El ataque duró unos veinte minutos, y luego los submarinos desaparecieron". El barco es de 2.700 toneladas y registrado en Bilbao. El capitán dijo que no tenía refugiados a bordo y que iba rumbo a Marsella para proveerse de carbón. Después de luchar horas contra el incendio que se declaró, los tripulantes abandonaron el barco, el cual todavía anda a la voluntad de las olas en la costa francesa al medio día de hoy, con las llamas devorándolo.

omóviles

ier marca americana on $\text{C}1.000^{00}$ on 2.000^{00} menos han vendido en plaza

A DE SU CASA

en $\text{C}5.800$ en $\text{C}6.500$

pase a nuestra oficina is uno en exhibición

OLAÑOS & ULLOA, S. A.

ANTICIPO DEL 75 POR CIENTO DEL VALOR COMERCIAL DEL CAFE COLOMBIANO

LOS ALMACENES DE DEPOSITO DE COLOMBIA SOLO RECIBIRAN CAFE SECO DE TRILLA

No podrá sufrir embargo prenda o cualquier otro gravamen que perjudique intereses de cafetaleros en cuanto a su libre adquisición

Por la vía aérea recibimos ayer la siguiente circular que ha sido enviada a todos los cosecheros de café de Colombia por la asociación nacional cafetalera colombiana y que dice:

"Señor cafetero: Los almacenes de depósito de la Federación están en capacidad de prestar al productor de los artículos que recibe, por pequeña que sea su cantidad, los siguientes servicios:

- 1º Recibirles sus productos.
- 2º Guardárselos convenientemente separados y clasificados.
- 3º Pagarle fletes desde su finca hasta las bodegas.
- 4º Prestarle o venderle empaques para movilizar sus cargamentos.
- 5º Mantenerlo informado de los precios y tendencias de los mercados.
- 6º Venderle si así lo autoriza, o ayudarlo a buscar el mejor

precio.

7º Despacharle a cualquier lugar del país o del exterior.

8º Hacerle trillar y clasificar su café, si así lo aconsejan las necesidades y conveniencias de los mercados, y siempre que se les autorice para ello.

9º Defenderle sus intereses como cosa propia, cuidando de que el negocio le resulte lo mejor posible.

BAUTIZO EN EL HOGAR BREALEY-URGELLES

Con el nombre de Rita María, fue bautizada la última heredera del apreciable hogar de don William Brealey y de su gentil señora esposa doña Rosita Urgelles de Brealey. Actuaron como padrinos don Alfredo Brealey y doña Rosita de Terán. LA TRIBUNA le desea muchas felicidades a la nueva amiguita.

10º Responderle por los riesgos de incendio, robo, extravío o falta por causas que no provengan de vicio natural.

11º Hacerle antijurar hasta el setenta y cinco por ciento — 75 por 100 — del valor comercial que tenga el café el día que lo deposite, al reducido interés del 3 por 100 anual.

12º Garantizarle que puede vender los productos consignados, el día que quiera, y a quien le parezca conveniente.

El café que se deposite en los almacenes de la Federación de cafetaleros no podrá sufrir embargo, prenda o cualquier otro gravamen que perjudique su plena y libre disposición.

Los almacenes sólo reciben café seco de trilla, y el cafetero debe saber que el buen precio se consigue por la calidad, limpieza, seguridad y presentación del café.

TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si no...

A pesar de que todos sabemos estas cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas...

FOSFO KOLA

medicamento de gran valor como reconstituyente y aminocraterico...

REGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS

Acompañado de su hija la señorita Elieth regresó de su viaje a los Estados Unidos...

EL ESTADO DE SALUD DEL NIÑO OMAR BRICEÑO

Se ha experimentado una gran mejoría en el estado de la grave dolencia que ha mantenido postrado al niño Omar Briceño...

NOBRADA LA NUEVA DIRECTIVA DE LA ASOCIACION DE EX ALUMNAS DEL COLEGIO DE MARIA AUXILIADORA

Las ex alumnas del colegio de Maria Auxiliadora de Mata Redon, da se ha constituido en una asociacion para estar siempre al tanto de las actividades de este colegio...

EN LA CLINICA BIBLICA

En la Clinica Biblica se encuentra un tanto mejorada la operacion que le practicaron con buenos resultados los doctores Moreno Casas, Sáenz Herrera y De Mervill...

Atendiendo por el doctor Pacio se encuentra delicado de salud en la misma casa de salud, el Ing. don Daniel González Viquez...

PAGINA DE LA MUJER GALANTERIAS



Srta. EDITH POVEDANO F.

PARA TIERRA BLANCA

Ayer salieron de temporada a Tierra Blanca a la residencia de verano de doña Amelia de Huelde...

DE FRANCIA

Próximamente llegarán al país procedentes de Francia la señora doña María Antonieta Jiménez...

Regresa mañana al país el Dr. don Adolfo Jiménez de la Guardia

Regresa mañana al país por la vía del Atlántico y procedente de los Estados Unidos de Norteamérica, el doctor don Adolfo Jiménez de la Guardia...

DIA TIPICO, SE CELEBRARA EN SAN SALVADOR EL 3 DE AGOSTO

CON ENORME ENTUSIASMO SE HAN INICIADO LAS FIESTAS AGOSTINAS

La ciudad, deslumbrante por su belleza, es vista desde la altura, como una patena de oro

SAN SALVADOR, 30. — (Crónica de nuestro corresponsal especial). Tomó tierra el avión en flojongo, no sin antes habernos dejado admirar, perdida en la lejanía que se recorta no muy lejos en la costa del bálsamo, la capital, como una augusta soberana durmiente en aquella gama intensa de colores...

Arde en fiestas la tierra escuática. Lucen gallardas las banderolas de alegres colores en los balcones. La ciudad es un coro de alegría a toda hora. Miles de turistas de todas las regiones del país y de los países vecinos llegan en todos los trenes y entran por las carreteras que son como arterias de la gran ciudad...

Se van llevando a cabo es tarea harto difícil pero en cambio aprivarte de las ceremonias de la coronación del rey Feo, vamos a decirle lector que el 2 de agosto tendrán lugar los grandes Juegos Florales, acaso los que más resonancia logran en estos países hispanos...

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DON EDGARDO YGLIASIAS BONILLA EN ROCHESTER



Don EDGARDO IGLESIAS B.

Una honda conmoción se produjo ayer tarde en nuestra sociedad, al recibirse la infausta noticia del sentido fallecimiento del caballero don Edgardo Yglesias Bonilla, ocurrido en Rochester, Estados Unidos del Norte América...

NOVEDADES al deplorar la triste nueva, por este medio envia su más sentida condolencia a su distinguida señora esposa doña Elza Zeller de Yglesias...

ALEMANIA Pretende...

(VIENE de la Página TRES) — ma, con mercancías que nosotros mismos producimos, entimos intima satisfacción por cualquier aumento de nuestro comercio exterior. Aprovecharemos toda ocasión para fortalecer nuestros vinculos económicos o políticos con los demás pueblos...

RESTABLECIMIENTO

—Ha entrado en periodo de franco restablecimiento de su pasada dolencia, la simpática y culta rectora Anita Solgado. Lo celebramos.

PARA PANAMA

—Prepara viaje para Panamá a reunirse allá con su familia, la gentil señorita Carmen Borges, a quien adelantamos nuestro afectuoso saludo de despedida.

BODA EFECTUADA EN TURRIALBA

—Como lo habíamos anunciado, ayer en las horas de la mañana en Turrialba se celebró el matrimonio del caballero don Freddy Gómez con la virtuosa y gentil señorita Dora Leiva, apreciables elementos que gozan de las simpatías unánimes de sus amigos...

EN CORONADO

En San Isidro de Coronado se encuentran temporando los jóvenes amigos don Mario Rodríguez y don Bernardo Yglesias.

DE GUANACASTE

El domingo regresa de su finca en la provincia de Guanacaste, nuestro estimado amigo don Victor Wolf.

EN TAGARES

En Tagares se encuentran de temporada los apreciables esposos don Arturo Herrera y doña Lilliam Pinto de Herrera en compañía de sus hijos.

manos don Rafael Yglesias y señora, a don Lionel y a don Victor Manuel Yglesias, al Lic. don Jorge Borbón Castro y señora, a la señorita Margarita Zeller, a su padre político don Oscar Zeller y señora, y al resto de los miembros de la respetable familia doliente.

SECCION DEPORTIVA

El 12 de Agosto se iniciará el Campeonato Nacional de Basket

SPORTING

PERFIL DE LOS COMPETIDORES DEL CAMEONATO NACIONAL DE AJEDREZ DE GUATEMALA

VASSAUX HA RETENIDO EL CAMEONATO DURANTE CINCO AÑOS

PERFIL DE LOS

En mérito al gran interés con que nuestra afición está siguiendo el desarrollo de los campeonatos nacionales e internacionales de ajedrez que se llevan a cabo en varios países, ofrecemos a nuestros amigos lectores este perfil de los competidores del campeonato nacional del juego ciencia que se verifica actualmente en la ciudad de Guatemala las características del juego de cada uno de los aspirantes: Guillermo Vassaux, campeón nacional durante tres años, campeón del Centro Ajedrecista por espacio de cinco años con secutivos. Posee gran técnica del juego y mucha imaginación, es indudablemente el que, en Guatemala, ha producido las partidas más brillantes de sacrificio; el mejor jugador a la cie-

za que tenemos; siendo el único guatemalteco que aquí ha llevado tres tableros a la ciega (sin ver el tablero) simultáneamente ganando dos y perdiendo uno. Prefiere las líneas de combate más arriesgadas, los gambitos que inmediatamente dan libertad en el centro del tablero; no obstante conocer mucha teoría, durante la partida la desdén por el juego de combinación; es más hábil en el ataque que en la defensa. Siempre anda urdiendo por el tiempo.

José Luis Asturias: Campeón de la república durante cinco años consecutivos, de la ciudad de Guatemala por tres años, también consecutivos; es el guatemalteco que más primeros puestos ha conquistado y también el que más matches individuales ha sostenido y ganado. La calidad de su juego es ser eminente mente sólido, prefiere las líneas ortodoxas del juego de posición,

es más hábil en la fase final del juego (final de partida). La forma de conducir las partidas con trasta con el juego de Vassaux; Asturias prefiere la partida lenta, cautelosa, pocas veces se arriesga, tiene gran capacidad defensiva. Es el único de los guatemaltecos que logró vencer en una partida al campeón Aralza.

Guillermo López Rodríguez, el más joven de los actuales aspirantes y que es una esperanza por su espíritu inquieto y amante al estudio. Su juego es ecléctico, posee gran fuerza de análisis, es sereno y cauteloso en las posiciones difíciles, como arrollador y audaz en el ataque, tiene un magnífico golpe de vista que le permite abreviar tiempo.

David Vela: discípulo del maestro Cohn, ha asimilado muy bien las enseñanzas del maestro en lo que respecta a los finales; sus partidas están de acuerdo con su espíritu y su cultura literaria multifacética. En las partidas del Lic. Vela cada movimiento encierra, por lo regular, una idea muy oculta y fina; en cada partida trata diversos temas. Es más adicto al juego posicional y estratégico; prefiere el juego cerrado al abierto; maneja muy bien los peones.

EXPLICAN DON JOSE BATALLA Y EL TECNICO FRANCES PELLEFIGUE LO RELACIONADO CON EL MOLINO DE TRIGO

SE REFIEREN A LA PUBLICACION DE AYER DE "NOVEDADES"

San José, 29 de julio de 1937.

Señor Director de NOVEDADES

San José.

Estimado señor:

En su vespertino de hoy he visto publicada una nota sobre la maquinaria del Molino de Trigo, que cedió al gobierno con opción de compra por la suma de 12,000 colones. Si la nota en cuestión no se apartara de la verdad, no me vería en el caso de rectificarla a fin de que el público no pueda juzgar mal.

Si el reportero hubiera querido informar honradamente al público debería haber mencionado por leer la Gaceta del 20 de enero pasado en donde están, en un contrato las condiciones en que cedió al gobierno toda la maquinaria completa del molino de trigo que era de mi propiedad. He creído y sigo creyendo que en el precio que la puse no solamente es muy barata sino una verdadera ganga. Cualquiera de las máquinas individuales de moler valen nuevas a su suma y más dignamente unidades. Además se les entregó todos los ejes, peles, acarreadores, sin fin y el equipo completo de terminadores y cerradores. Los camiones de Obras Públicas tardaron 8 días pasando estas máquinas. Puedo asegurar que si yo hubiera vendido estas máquinas sueltas se hubiera sacado más que el valor en que fueron puestas, sin que todavía me las hayan pagado. El señor secretario de Fomento, antes de resolver en firme este negocio llevo al señor Odio que fue dueño de esa maquinaria cuando vino a país con el fin de oír su consejo; yo supe que este señor le confirmó lo que he dicho, que cualquiera de esos molinos separadamente valía pesa cama.

El gobierno ha pedido a la casa La Pira una nueva máquina conocida con el nombre de Platschler, que es la que responderá a los cerradores y terminadores, no por que estos no hubiera podido arreglarse sino porque esa es una máquina moderna, que hace el trabajo más perfecto. Este mismo y algunos repuestos le cuestan al gobierno 2500 dólares FOB puerto Francé. Calcule usted el valor o-

iginal de toda la maquinaria que yo entregué cuando esta eran más de veinte y entre las cuales iban nueve molinos que son las más caras de toda la instalación. Para pedir un equipo nuevo igual al que yo entregué habría que pagar por lo menos veinte y cinco mil dólares a bordo puerto Francé y el gobierno tiene opción mía para comprar por menos de la décima parte. Es obvio que al comprarla así no podrían esperar que se les diera una maquinaria acabada de desmenucar; el señor ministro sabía de antemano que la mayoría parte de esta maquinaria necesitaría una revisión general y tendrían que reponer las piezas que se hubieran deteriorado por su instalación, que es más perjudicial que trabajo.

No creo que el señor Pellefigue, técnico francés, haya dicho nada de lo que él desarmó y pasó para el gobierno se hubiera utilizado, el tal vez se habrá referido a los terminadores y cerradores, que como dije, van a ser repuestos por una máquina moderna; a los elevadores o a cualquier otra parte de madera que estuviera picada. Y así es como lo único que queda en pie es la ruindad del reportero de publicar noticias que son falsas e insiduosas. —Agradecido dar publicidad a esta carta y pasar la cuenta a su atento y seguro servidor. — JOSE BATALLA.

San José, Julio 30 de 1937.

Señor director de NOVEDADES

San José.

Muy señor mío:

En su periódico de ayer tarde apareció, bajo el encabezamiento "Pedido de Accesorios para el Molino de Trigo se hizo a Francia", en el cual me hacen aparecer diciendo cosas que ni he dicho ni son ciertas.

En horas de trabajo y estando muy ocupado en mis quehaceres, llegó un reportér, al cual no pude atender por mi ocupación. Nos cruzamos muy pocas palabras y desde luego no tuvo la oportunidad de explicarme el proceso de reparación. (PASA a la Página OCHO)

DIVERSAS INFORMACIONES

Según la estadística del Hospital San Juan de Dios, once pacientes mordidos por víboras ingresaron en aquel establecimiento en el mes de julio, muriendo tres de ellos, todos procedentes de Turruabara, región por lo que se ve, madriguera de esa clase de peligrosos reptiles.

A informar personalmente del resultado del Cabildo abierto verificado anoche en Cartago y a decretarse en cuanto a procedimientos futuros para adquirir el edificio del mercado, visitarán mañana al jefe del setado el gobernador señor Rivera con la municipalidad su entero.

De los dos mil quinientos de arroz que quedarán aquí del importado por el gobierno y que se vende a los comerciantes mayoristas, en cantidades no mayores de cincuenta pacas, queda poco y con seguridad que al terminarse el producto volverá a adquirir los anteriores elevados precios. — Nos comunicó esta mañana por teléfono el gobernador de Limón señor Alvarado. — Nos anunció que toda la región Atlántica está abatida por un fuerte temporal pero que hasta el momento no habían ocurrido inundaciones y que el servicio ferroviario no ofrecía inconvenientes.

El ingeniero oficial señor Efinger encargado de la dirección de los trabajos de formación del aeródromo nacional en la Sabana, ha manifestado que espera inaugurar en forma ese campo de aterrizaje el 15 de setiembre próximo.

Gold Smith y Enta se enfrentarán el domingo

En el primer puesto del actual campeonato de base ball se encuentra el Maciste que ha obtenido 4 victorias

LIBERTAD Y CARTAGINES TENDRAN A SU CARGO LA ESTELAR DEL DOMINGO.—AYER ENTRENARON EL ORION Y EL CARTAGINES

La gran fiesta de Aros de esta noche en el Jai Alai concentra la atención nacional

Los campeones de los tres últimos años ante la potente división de la Gimnástica esta noche

No vamos a insistir hoy en la gran fiesta de aros de esta noche en el frontón. En crónicas anteriores hemos anunciado el orden de esos partidos que prometían ser sensacionales, máxime que entrará a la breva equipos jóvenes, de nuevo cartel. El Club Unión (inicio) con el de esta noche en los juegos de basket y lo hace nada menos que ante el Atlántico. El equipo femenino Minerva, recientemente fundado, se presenta esta noche ante las lindas integrantes del Hércules y la gran Estelar, la tendrán a cargo la Sociedad Gimnástica Española que presentará su notable cuadro de jugadores así: Moreno, capitán; Jiménez, Fernández, Gócher, Darío Tabalados, Sequera y Carrillo. Los gimnásticos se presentarán ante el seleccionador de campeones de los años 34, 35 y 36, señores Willy González, capitán; Cortés, Ugalde, Hernández, Zuñiga, González, Hernando, Trejos y González Claudio.

Más atractivo difícilmente se podría componer un programa.

Los veteranos entrenarán mañana y otra nota de basket: los viejos jugadores ticos de canastas, jugarán mañana. Deseen recordar sus buenos tiempos y van a actuar un rato Garnier don Eduardo, Carlos Luis, Jiménez, Rodolfo Castañig, Rodolfo Montallegre, el doctor Brénes, Joaquín Lizano y otros más.

El 12 de agosto de basket

El 12 de agosto entrante, se iniciarán las pruebas del torneo de basket, de acuerdo con lo dispuesto por la federación en su última sesión. En la reunión del próximo miércoles es muy probable que se deje organizado el cuadro de juegos correspondientes a la primera vuelta de ese campeonato.

Ayer se entrenaron orionistas y brumosos

En las primeras horas de la mañana de ayer, actuaron en el estadio nacional, jugando una práctica amistosa, los equipos Orion y Cartaginés, con el objeto de ir-

preparados para la próxima temporada ante el Muy Ilustre Centro Gallego.

Opciones de quienes vieron estos entrenamientos dan un saldo favorable a la actuación de los cuadros que esperamos, obviadas ciertas dificultades, que se presentaron han de entrar a la breva en la próxima temporada internacional, poniendo toda su voluntad para triunfar en buena lid.

La Libertad y el Cartaginés

Serán estos los cuadros que han ganado sus aperturas el domingo en el estadio para iniciar la segunda vuelta del campeonato nacional de futbol de la máxima categoría. Los cuadros entrarán al campo con algunas modificaciones en sus líneas, según se nos ha informado. Quérese así que den un mejor rendimiento.

Gold Smith y Enta jugarán pasado mañana

En el diamante de plaza González Viguer, a las 9.30 a. m., las potentes novenas Gold Smith y Enta se avistarán en juego correspondiente a la primera vuelta del campeonato nacional de basket-ball.

Maciste, a la cabeza del campeonato

A la cabeza del campeonato nacional de baseball se encuentra en la actualidad el Cemento Maciste, que ha completado los cuatro juegos correspondientes a la primera vuelta, invitado. El último juego, realizado ante el potente cuadro Gorrich, fué ganado después de dura briga.

El campeonato actual, de acuerdo con los juegos efectuados y con sus resultados, está así: Maciste es el primer puesto Gorrich en el segundo y en el tercero el Gold Smith.



El mejor anuncio en el mejor periódico: "La Tribuna"

BENDICION DE LA ERMITA DEL HUERTO EL DOMINGO EN SAN RAFAEL DE HEREDIA

ASISTIRAN LAS ALTAS DIGNIDADES ECLESIASTICAS Y CIVILES DE HEREDIA

Nuestro corresponsal en San Rafael de Heredia nos informa en despacho recibido en la mañana de hoy en nuestras oficinas de redacción, que el domingo, a las 8.30 tendrá lugar la solemne bendición de la ermita del Huerto de los Olivos en el caserío de Río Segundo, cantón de San Rafael de Heredia. A ese acto que revistirá gran solemnidad, han sido invitadas las altas autoridades civiles y eclesiásticas de la provincia herediaña,

por el señor cura presbítero Salas.

Una romería saldrá en las primeras horas de la mañana desde San Rafael hasta hacia Río Segundo. Deséase así iniciar con este acto piadoso los festejos del día, los que prometen resultar muy concurridos, toda vez que las condiciones del camino permiten hacer el recorrido fácilmente en carro hasta el sitio donde se ha erigido el nuevo templo.

No será convocado el Parlamento Inglés al resolverse la concesión de los derechos de beligerancia

LONDRES, 30. — El canciller (Anthony Eden echó de una manera categórica a una moción presentada hoy por el líder laborista, con fundación Clemente, de que el parlamento que entra hoy en sus sesiones de verano sea convocado nuevamente, caso de resolverse la concesión de los derechos de beligerancia al general Francisco Franco. El canciller hizo frente a la oposición en un acalorado debate sobre la política extranjera del gobierno de Chamberlain diciendo: "Es absolutamente imposible para el gobierno contratar un compromiso de esa índole a estos momentos, pero puedo decir que no se esperan ningunos cambios revolucionarios en la política hasta ahora seguida por el Attee replicó que la política de no intervención había fracasado de un modo definitivo, y propuso que toda la cuestión española sea puesta en manos de la liga de naciones. Con anterioridad ya había anunciado que el presidente de la cámara convocaría el parlamento inmediatamente caso de considerarse que ese curso fuera necesario en el interés público. En conclusión el líder laborista dijo: "Se están concentrando las espesas nubes de la guerra en el extremo oriente", y acusó a las tropas japonesas de ser responsables por este peligro, pidiendo de nuevo que la liga de naciones se apersone también en este asunto. Lloyd George también atacó al gobierno de Chamberlain por su política internacional, declarando: "El peor camino que hay para asegurar la paz es cuando un país

El Canciller Eden rechazó esa moción del líder laborista Attee esta mañana LLOYD GEORGE dijo que la POLITICA DE NO INTERVENCIÓN HABIA FRACASADO grande como el nuestro da la impresión, de que venga a lo que venga, no hay un lugar donde hacer una defensa". Eden contestó que era peligroso crear la impresión de que viniera lo que viniera el gobierno no tomaría ninguna acción. De nuevo Lloyd George volvió al ataque diciendo: La doctrina del "pedazo de papel" (scrap of paper) es la que domina hoy en Europa. Y, embargo, el primer ministro desea entrar en negociaciones para crear un nuevo pacto en Europa occidental". Invocando la memoria del "Tigre de Francia", Georges Clemenceau, el premier francés en los tiempos de la guerra mundial, en una demanda de

que la Gran Bretaña y Francia protejan en conjunto las rutas comerciales en el Mediterráneo de los cancheros extranjeros emplazados en la vecindad de Gibraltar, Lloyd George dijo: "Esa base no va a ser puesta en una situación peligrosa y no puedo comprender el por qué Francia ha aguantado todo lo que ha ocurrido. Ustedes creen que si hubiera estado vivo Clemenceau él hubiera permitido que una confederación de Alemania fascista e Italia hostil se hubiera apoderado de las islas y las hubiera fortificado, para poder cortar las comunicaciones entre Francia y sus colonias en el norte de Africa, los nacionalistas es

pañoles junto con voluntarios italianos, tosen posiciones fortificadas en algunas de las Islas Baleares, en la costa oriental española — ero es inconcebible para mí, y ro sé por qué Francia no ha tomado ninguna acción para impedirlo. Parece que ella está despertándose, pero nosotros no". Los liberales de la cámara de los comunes han hecho una fuerte campaña en contra de la colocación de "baterías alemanas" en el territorio nacionalista en la vecindad de Gibraltar. No obstante los tremedados ataques de Attee y Lloyd George, los dos opositores no lograron sacudir la fuerte posición del gobierno de Neville

Chamberlain, terminándose el debate sin otros ataques.

REANUDADOS POR LOS JAPONESES LOS ATAQUES TERRESTRES Y AEREOS

Tientsín, 30. — Artillería y aviones japoneses bombardearon hoy la sección china de Tientsín, sin, reanudando de este modo el formidable ataque que destruyó ayer una parte considerable de la ciudad. El ataque siguió a lo que los militares japoneses llaman un contra-ataque chino, desencadenándose una sangrienta lucha a lo largo de la concesión japonesa esta tarde. Luego la poderosa artillería japonesa reanudó su obra destructora. — Las posiciones anti-japonesas están en llamas, como también las casas de miles de refugiados.

Sin Rusia no habría guerra en España Sensacional acusación contra Rusia hizo von Ribbentrop hoy

FORMIDABLE TEMPESTAD SE DESATO EN LA SESION DEL SUBCOMITE DE NO INTERVENCIÓN ESTA TARDE

LONDRES, 30. El embajador von Ribbentrop acusó a Rusia de estar destruyendo las propuestas británicas de no intervención, y agregó que Alemania no podría participar en nuevas discusiones, porque la Unión Soviética rechazaba de plano la concesión de los derechos de beligerancia al general Franco, cuyo gobierno había sido reconocido por el de Alemania. Estas declaraciones del embajador alemán fueron hechas en la sesión de hoy del subcomité de no intervención donde se desató un formidable tempestad de acuerdo con los pronósticos. El frente italo-alemán lanzó un recio ataque contra los otros grupos de potencias no de acuerdo con su ideología, pero muy en especial contra Rusia. El embajador terminó su formidable ataque contra la Unión Soviética diciendo: "Nosotros alemanes

hemos sabido desde hace mucho tiempo que si no fuera por Rusia no tendríamos una guerra civil española hoy".

LOS ROJOS INFORMAN DE SERIOS ACONTECIMIENTOS EN LAS FILAS NACIONALES

MADRID, 30.—Informes recibidos de los puestos avanzados gobernalistas, cerca de Granada y Motril dicen que ocurrieron serios disturbios detrás de las líneas nacionalistas, indicando que el general Franco está teniendo serias dificultades en su retaguardia. Declaran los informantes que el tiroteo en Granada duró más de cuatro horas, escuchándose disparos de la artillería y frecuentes explosiones de granadas de mano, señalando que los acontecimientos son de una naturaleza sumamente seria. En Motril el tiroteo duró una media hora apenas. Otra indicación de la disatisfacción que ha cundido en las filas nacionalistas es el hecho de que 200 desertores se presentaron en las líneas rojas en el frente de Huesca en la semana pasada. El inspector general de prisiones declaró que se les concederán prisiones a todos los detenidos antifascistas que están dispuestos a tomar su lugar en las filas de los combatientes en los frentes, y que de ahora en adelante se establecerán prisiones para fascistas y antifascistas. La policía anunció el arresto de Manuel González Jonte, antiguo líder monárquico y oficial del estado mayor del

ejército de antes de la guerra civil. Se le acusa de haber salido de una de las empujadas extranjeras en la capital mediante un pasaporte falsificado.

FACTO DE NO AGRESION LA UGT. Y LA CNT. FORMARAN

VALENCIA, 30.—Las dos poderosas organizaciones obreras, la UGT, de índole socialista-comunista, y la CNT anarco-sindicalista, están por concertar una unión mediante la adopción de un pacto de no agresión y la creación de un comité de acercamiento e inteligencia. Las dos organizaciones han convenido poner fin a la violenta campaña de prensa y plataforma con que se atacaban mutuamente y a respetar la libertad de los obreros a pertenecer a cualquiera de las dos. Las dos organizaciones antifascistas fueron las que al estallar la guerra civil formaron las principales fuerzas de combate del gobierno republicano, y todavía son el armazón mediante el cual los obreros controlan una parte importante de la industria y del comercio de España roja, aunque su poder ha disminuido grandemente con la apropiación del control por el gobierno. Siempre siguen siendo poderosas fuerzas políticas, aunque en este momento no poseen representación ninguna en el gabinete de Negrin. Los sindicalistas poseen un diario en Valencia, llamado "El Pueblo", en el que el difunto Blasco Ibañez atacaba con gran vigor a la monarquía en los últimos años.

Explica el...

(VIENE de la Página SIETE)

ción que han sufrido las máquinas usadas y haberle mostrado las nuevas que con el concurso de obreros nacionales he construido en los talleres de obras Públicas, lo que representa para el Estado una economía por lo menos de 25 mil francos.

Yo no podía hacer una afirmación como la que él pone en mi boca porque resultaría falsa y en mi contra. Cuál sería mi posición si habiendo sido llamado por el gobierno para el acondicionamiento de las máquinas usadas que estaban en el país y el montaje del molino, hubiera hecho pasar todas esas máquinas a sabiendas que nada de ellas se podría utilizar? — Hemos reconducido todo lo grueso de la maquinaria que es lo de más valor. Hemos construido máquinas nuevas, usando piezas de las viejas, y se ha pedido una maquina modernísima con la cual se producirá una harina para competir con la mejor de las importadas.

La planta que tomó el gobierno es de una capacidad muy grande. El país por el momento no necesita un equipo de esa magnitud, si hablamos arreglado uno que correspondiera a las actuales necesidades. Sobrarán máquinas para amolar cuando se desee. Dejo así aclarada, en honor a la verdad, su nota a que me he referido, y quedo de usted, muy atento y seguro servidor, —

JEAN PELLEGRUE

HOY! VIERNES 30 de Julio

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — € 0.60
"Bocazas" Joe E. Brown, el intimidable astro, en:

EL PAYASO DEL CIRCO

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — € 0.60
Wallace Beery, con Eric Linden, Betty Furness, Ted Healy y una Merkel, en:

EL VIEJO BORRACHIN

AMERICA
A las 7 y 8.30 — € 0.30
James Gleason y Zasu Pitts, en: **EL ENIGMA de la PERLA**

MODERNO
3, 7 y 8.45 — € 0.30
Jack Holt, en: **TEMPESTAD EN ALASKA**

LIBANO
7, 8.45 Ent. continua — 30
Preston Foster y Jean Muir, en: **CORAZON DE TAHUR**

KEITH
7.30 — € 0.50
Grandiosa Vedada cómica **El Matrimonio del CONCHITO VINDAS**

IDEAL
Grace Moore, la cantante sublime, en: **PRINCESA ENCANTADORA**

DOMINGO—Estreno!
Raventos y Adela **CHING - CHING o Florecita de Loto (STOWAWAY)**
Con la encantadora Shirley Temple

RAVENTOS
HOY—3 y 7: Douglas Fairbanks, en **CABALLERO IMPROVISADO**
Entrada € 0.60
A las 8.45 p. m. Otra vez!!

MELICO SALAZAR
2.00 — 1.00 — 0.50
Mañana—Estreno! **AMOR EN FUGA (Rythm on the Range)**

ADELA
7 y 8.45 — € 0.30
LA PRINCESA DE LA SELVA

Mañana—La Vie Parisienne (Prohibida para menores)

CAPITOLIO
150 vs. al Sur de La Dolorosa **YA SE ACERCA LA INAUGURACION**

HOY A LAS 8.45 P. M. - EN EL RAVENTOS
OTRA GRANDIOSA NOCHE DE ARTE!
Nuevo Concierto de Nuestro Gran Tenor **MELICO SALAZAR**
Vea Programas Especiales!
No Falte Usted!